

AGRAVIOS Y DESAGRAVIOS



El Comité Médico por los Derechos Humanos (MCHR, por sus siglas en inglés), surgido del Comité Médico por los Derechos Civiles que organizó el contingente médico de la Marcha de Washington en 1963, fue creado en 1964 por un grupo de profesionales de la salud liderado por el médico estadounidense Robert Smith.

Miembros del MCHR, personal médico, de enfermería, de psicología y profesionales de la salud en general, tanto blancos como negros, se solidarizaron con el movimiento por los derechos civiles en Estados Unidos brindando asistencia y atención médica a trabajadores y trabajadoras en las marchas y manifestaciones, y sensibilizando a la opinión pública sobre cuestiones de discriminación y segregación dentro de los sistemas de salud de Misisipi.



El MCHR introdujo la presencia de profesionales de salud en diversas comunidades negras, algunas de las cuales nunca habían visto personal médico.

Asimismo, establecieron y dotaron de personal diversos programas prenatales y de información sobre la salud en numerosas comunidades negras. Con gran consternación por la atención diferenciada y desigual que el sistema segregado de Misisipi brindaba a la población negra, pronto se involucraron en batallas políticas para abrir y mejorar el sistema de salud para toda la ciudadanía.



En 1964, el MCHR abrió una pequeña clínica pública inclusiva, sin segregación, en Mileston, en el condado de Holmes, Misisipi. Fue la primera en establecer un programa de atención primaria orientado a la comunidad que incluía la participación de la población local en la toma de decisiones. La clínica no sólo brindaba atención médica esencial, sino que además ayudó a la comunidad negra local a organizarse en torno a cuestiones relacionadas con la atención de la salud. Los habitantes locales crearon la Asociación de Salud del Condado de Holmes como foro para discutir las deficiencias del sistema de salud de la zona.

La mayor conciencia sobre la desigualdad en la asistencia sanitaria estatal derivó en mejoras sustanciales en el acceso a la atención médica para la población negra. Estudios realizados décadas más tarde sobre el estado de la atención sanitaria en Misisipi en los años sesenta y setenta revelaron la importancia de la labor del MCHR. Una de las mejoras más notables fue la drástica disminución de la tasa de mortalidad infantil en la población negra, la cual se redujo en un 65 % entre 1965 y 1971.